

Sarcogyps

« Le coup d'Etat de Juin, ce vampire anonyme,
En vous, tribuns, en vous, bourgeois, s'est incarné,
Et Décembre n'en est que l'enfant légitime.
Ex-bravi de l'autorité,
Frappez-vous la poitrine, et, devant cette bière,
Qu'amendant le passé, le présent vous éclaire.
Il n'est qu'un talisman pour tous : la liberté! »

Joseph Déjacque

C'est le 24 juin 1852 que l'anarchiste Joseph Déjacque prononça ces mots. La triste occasion lui en fut donnée par l'enterrement de Goujon, compagnon de lutte et d'exil, mort quelques jours plutôt à Londres. Ses funérailles furent suivies par tous les proscrits français présents dans la capitale anglaise, parmi lesquels se détachent les ex-chefs de la révolution de 1848. Comme le rappela

Gustave Lefrançais, « *Ledru-Rollin, Louis Blanc, Caus-sidière, Félix Pyat, Nadaud, les deux Leroux, Greppo, Martin Bernard — tous ex-représentants du Peuple — marchaient en tête du cortège et se trouvèrent ainsi placés au premier rang de la fosse. »*

Lorsque ce fut son tour de prendre la parole pour un dernier salut, Déjacque, l'anarchiste Déjacque, leur cracha au visage tout son mépris. Les parrains du coup d'Etat ne purent y échapper. Soudain muets et effrayés, ils se retirèrent en vitesse. L'un d'entre eux se plaignit quelques jours plus tard de l'« *incartade intempestive* » de Déjacque, l'accusant de réveiller les discordes assoupies devant l'ennemi commun. Mais « *l'ennemi commun* », comme le rappela justement Lefrançais, « *c'est tout ce qui, à Londres et à Paris, ne songe à gouverner que pour mieux garantir les privilèges sociaux.* »

Eh bien, atroce ironie de l'histoire, ce sont les partisans modernes de l'insurrection d'Etat qui voltigent aujourd'hui autour de la fosse de Déjacque. La maison d'édition *La Fabrique* a annoncé il y peu qu'elle publiera en mars, sous l'égide de l'universitaire de service, un recueil de textes du proscrit parisien intitulé *A bas les chefs!* Son nom sera aspiré dans un sinistre catalogue aux côtés de Marx, Engels, Lénine, Mao, Blanqui, Gramsci, Robespierre, Tiqqun, le Comité Invisible, le Syndicat de la Magistrature, le flic fondateur du Syndicat de la Police Nationale, un médecin auxiliaire de garde-à-voir...

Vous savez ce qu'on dit dans ces cas-là, non? Par tous les moyens, mais avec un seul but : la grande eau de vaisselle

révolutionnaire à même d'annuler toute différence entre autorité et liberté.

[Traduit par *Brèves*]

Sarcogyps